



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction de l'économie et de l'emploi DEE
Volkswirtschaftsdirektion VWD

Pérolles 25, 1700 Fribourg

T +41 26 305 24 00, F +41 26 305 24 09
www.fr.ch/dee

Allocution d'Olivier Curty, Conseiller d'Etat,
Ministre de l'Economie et de l'Emploi

—
Diplôme HETS-FR

Université de Fribourg – aula magna

Fribourg, le 25 novembre 2019

Es gilt das gesprochene Wort - Seul le texte prononcé fait foi

Chères Lauréates et chers Lauréats,

Madame la Présidente ;

Monsieur le Directeur de la HETS-FR;

Madame la vice-Rectrice de la HES-SO ;

Monsieur le Syndic,

Mesdames et Messieurs les représentants du monde politique et du monde académique,

Chers invités,

Mesdames et Messieurs,

Les récentes mobilisations pour le climat ou l'égalité, et même les résultats des dernières élections fédérales, montrent un désir de changement dans notre société.

La population veut notamment des politiques de développement économique plus respectueuses de l'environnement, des représentants plus jeunes, plus sensibles à la question écologique et davantage de femmes aux commandes.

C'est un élan très positif qui montre la grande maturité de notre démocratie.

On ne peut plus se contenter des vieilles recettes, vivre sur ses acquis, il faut changer, évoluer avec son temps pour être capables de répondre avec détermination et justesse aux défis de notre époque.

Ces principaux défis sont connus :

Numérisation, vieillissement de la population, développement durable.

Or chacun de ces défis vous touchent directement.

Avez-vous déjà entendu parler des Smombies ?

C'est un néologisme construit à partir des mots smartphone et zombie.

Il désigne cette génération qui ne décolle plus les yeux de son téléphone, même en marchant dans la rue ou au Musée...

Quel sera donc l'impact de technologies réputées addictives sur les gens et les rapports sociaux ?

Quel sera l'impact de la robotisation de l'intelligence artificielle ?

Ces technologies vont-elles réunir ? Marginaliser ?

Et que dire de la génération Alpha, née après 2010, dont on nous dit qu'elle aura dans sa vie davantage de contact avec le monde virtuel qu'avec le monde réel ?

Du côté du vieillissement de la population : les 65 ans ou plus devraient augmenter de 84% d'ici à 2045 selon l'OFS.

Dans 25 ans, lorsque vous serez à mi-chemin de votre carrière, la Suisse comptera donc 2,7 millions de personnes âgées pour une population d'un peu plus de 10 millions d'habitants...

Bien sûr, il faut un peu relativiser les chiffres car aujourd'hui, à 65 ans, on est encore un baby Senior.

Mais il n'empêche : quels seront les défis qui vous attendent, notamment en termes de rapports intergénérationnels, par exemple entre la génération alpha et les babyboomers ?

Quant au développement durable, trop souvent réduit à son aspect environnemental, il inclue une dimension sociale que l'on peut résumer par un objectif d'équité sociale.

Cette équité entre les groupes et les individus dans la satisfaction de leurs besoins est la condition sine qua non de la durabilité de notre société.

Là encore, comment gérer les conflits entre la multiplicité des groupes sociaux qui se développent et qui ont parfois des aspirations concurrentes ?



Chères Lauréates et chers Lauréats,

Vous avez choisi un métier exigeant et passionnant !

C'est un métier fondé sur un savoir et un savoir-faire complexes, qui place la personne humaine et la vie en société au cœur même de votre action.

A travers ce métier vous allez donc pouvoir prévenir et résoudre les problèmes sociaux.

Vous allez pouvoir conseiller, orienter et soutenir, mais aussi comprendre, aider et accompagner efficacement des personnes en situation difficile.

Quel que soit votre orientation, éducation sociale ou service social, vous serez donc des acteurs importants de la cohésion sociale au sein de notre collectivité.

A cet égard, le métier que vous avez choisi est l'expression vivante de la solidarité en société.

Merci à tous pour votre choix.

Le Gouvernement fribourgeois vous transmet ses plus chaleureuses félicitations pour votre succès d'aujourd'hui.

J'en profite aussi pour dire un grand merci à la Direction de l'école, aux professeurs et experts qui vous ont transmis leur savoir...

...de même qu'à vos proches qui vous ont soutenus tout au long de vos études.



Chères Lauréates et chers Lauréats,

Toutes et tous vous avez fourni un travail exceptionnel et ce diplôme témoigne de votre mérite et de votre réussite.

Soyez fiers de ce que vous avez réalisé.

Vous avez choisi un métier enrichissant à de nombreux égards mais qui vous mettra aux prises avec des situations parfois difficiles.

Mais je ne me fais aucun souci pour vous.

La formation que vous avez reçue ici fait de vous des professionnels qualifiés et très bien armés pour assumer ces lourdes responsabilités.

Die Ausbildung wird übrigens ab nächstem Jahr auch Module auf Deutsch anbieten, was mich natürlich freut, denn die Zweisprachigkeit ist einer der grossen Trümpfe des Freiburger Bildungsangebots.

Dans l'intervalle, je suis heureux de voir que la relève est là, mieux formée que jamais, pour conseiller, orienter et soutenir nos concitoyens et notre communauté.

Je vous souhaite plein succès dans votre carrière.

Merci de m'avoir écouté.
